

住みよいまちづくり情報誌

Vol.14

平成14年9月15日

発行 住みよいまちづくり新荘会
事務局 水戸市新荘公民館
(〒310-0036)水戸市末広町2-3-14
Tel.029-221-7851
責任者 住みよいまちづくり新荘会
会長 奥田 俊亮
編集 新荘会広報部
印刷 東邦印刷株式会社
題字・坂 俊治

新荘
と き め き

平成十四年度
定期合同総会開かれる

五月十八日(土) 住みよいまちづく
り新荘会、並びに水戸市社会福祉協議
会新荘支部の平成十四年度定期総会が、
水戸市住みよいまちづくり推進協議会
事務局長、地元市議会議員のご来賓の
皆様をお招きし、新荘学区内七十町内
会代表及び各種団体の代表の方々が出
席して、新荘公民館で開かれました。

総会は、始めに坂場新荘会副会長の
開会宣言、そして市民憲章唱和、水戸
市歌を声高らかに唱和して開会いたし
ました。

住みよいまちづくり新荘会総会では、



まず、平成十三年度の事業報告及び決
算報告がなされ、続いて平成十四年度
の事業計画、及び予算計画、新役員人
事などの案件が審議され、いずれも満
場一致で承認されました。

住みよいまちづくり新荘会役員

Table listing board members and their positions: 会長 奥田 俊亮, 副会長 細谷 規, 総務自治部長 細谷 規, 広報部長 泉 英一, スポレク部長 平山 晴雄, 生活環境部長 檜山 敏子, 福祉厚生部長 入江 清男, 防災委員長 坂場 鶴吉, 事務局長 細谷 規行, 監事 和田 忠男, 根本 憲一

新荘会本年度の主な活動

- 諸会議の企画・開催
○「安心して住める地域づくり」
○新荘地区生涯学習の推進
○地域各種団体との協力
○未加入世帯の加入促進
○広報紙の発行(九月、三月)
○花いっぱい運動の推進
○新荘まつりの開催(七月二十八日)
○敬老会(九月十五日)開催助成
○音楽の祭典開催(十一月十七日)
○各種スポーツ・レクリエーション大
会の開催

平成14年度予算書

Financial table for FY14 budget. Total income 3,587,618 yen, total expenditure 3,587,618 yen, surplus 0 yen. Includes sub-tables for income and expenditure items.

平成13年度決算書

Financial table for FY13 final accounts. Total income 4,070,549 yen, total expenditure 3,901,631 yen, surplus 168,918 yen. Includes sub-tables for income and expenditure items.

第4回 新莊まつり

7月28日(日)
於・新莊小学校



▲親の方が童心にかえって。



▲黄門一座が参加し皆んなで盛り。



▲散々案の前に仮面を付けた童子。



▲迫力満点の芸「大神楽」。



▲樽の上に1年生、子どもみこし勇く。

公民館では、「少年少女教室」のように子どもたちと地域の人たちが集い、楽しみながら交流できる活動を計画し実施しております。どうぞ、お友達を誘って、沢山参加して下さい。
きっと、今までに味わったことのない楽しさや、感動が得られるはずです。

公民館の「少年少女教室」

本年度から完全学校週五日制が実施され、子どもたちが家庭や地域社会の中で過ごすことのできるゆとり時間も増えたとお思います。

少年少女教室
新莊公民館和室
7月から
毎月第1・第3土曜日



▲夢は名人…頭の体操…。

ときめき新莊

地区活動のいろいろ 参加してみませんか。



▲おじいちゃん、おばあちゃんようこそ新莊小へ。

ふれあいランチ
六月二十二日(金)新莊小学校並びに水戸市社会福祉協議会新莊支部主催、及び住みよまちづくり新莊会・新莊地区民生委員協議会・新莊地区女性の会、新莊地区保健推進委員会の協賛で、新莊小学校において開催されました。



▲昔を思い出して「セッセッセ…」



▲ありがとう「きもちいいわ」



▲気持ちのよい汗をかきました。

少年少女教室
フレスコ体操
新莊公民館ホール
7月6日(土)



▲完成作品に満足。

少年少女教室
和紙きり絵
新莊公民館ホール
6月15日(土)



▲親子で楽しく、味も最高。

少年少女教室
親子で作る料理教室
新莊公民館調理室
8月10日(土)



▲何ができるのかな？

少年少女教室
陶芸にチャレンジ
新莊公民館ホール
7月22日(月)



▲ナイスイン？

グランドゴルフ大会
新莊小学校校庭
5月26日(日)



▲ナイスカバー!!

ソフトバレーボール
新莊小学校体育館
ワールドカップ開催だったなか、テレビ放送時間にもかかわらず、多数の参加ありがとうございました。
6月10日(月)14日(金)17日(月)



▲プロの味に挑戦。

お菓子作り
新莊公民館調理室
5月29日(水)



▲お父さんの参加多数ありました。

季節の料理教室
そば打ち
新莊公民館調理室
7月8日(月)

※拡大画面は、ページ 3、4 に分割表記しました。

第4回 新莊まつり

7月28日(日)
於・新莊小学校



▲親の方が童心にかえって。



▲黄門一座が参加しみんなで盆

公民館では、「少年少女教室」のように子どもたちと地域の人たちが集い、楽しみながら交流できる活動を計画し実施しております。どうぞ、お友達を誘って、沢山参加して下さい。
きつと、今までに味わったことのない楽しさや、感動が得られることと思います。

公民館の「少年少女教室」本年度から完全学校週五日制が実施され、子どもたちが家庭や地域社会の中で過ごすことのできるゆとりの時間も増えたことと思います。
学校生活の中では経験できないことを体験したり、自分の好きなことに取り組んだり、家族とゆつくり過ごすなど、有意義な時間の使い方はいろいろあると思います。趣味やスポーツなどを通して地域の人々との交流を図ることもよいのではないのでしょうか。

ときめき!

地区活動の 参加してみ



▲夢は名人…頭の体操…。

少年少女教室
囲碁教室
新莊公民館和室
7月から
毎月第1・第3土曜日



▲気持ちのよい汗をかきました。

少年少女教室
フレスシヨ体操
新莊公民館ホール
7月6日(土)



▲完成作品に満足。

少年少女教室
和紙のきり絵
新莊公民館ホール
6月15日(土)



▲親子で楽しく、味も最高。

少年少女教室
親子で作る料理教室
新莊公民館調理室
8月10日(土)



▲何ができるのかな？

少年少女教室
陶芸にチャレンジ
新莊公民館ホール
7月22日(月)



▲散々楽の前に仮面を付けた童子。



▲迫力満点の芸「大神楽」。



▲櫓の上に1年生、子どもみこし勇く。

おはよう
いろいろ
ませんか。



▲おじいちゃん、おばあちゃんようこそ新莊小へ。

ふれあいランチ
六月二十一日(金)新莊小学
校並びに水戸市社会福祉協議会
新莊支部主催、及び住みよいま
ちづくり新莊会・新莊地区民生
委員協議会・新莊地区女性の会・
新莊地区保健推進委員会の協賛で、
新莊小学校において開催されま
した。



▲昔を思い出して“セッセッセ…”



▲ありがとう“きもちいいわ”



▲ナイスイン?

グラントゴルフ大会
新莊小学校校庭
5月26日(日)



▲ナイスカバー!!

ソフトバレーボール
新莊小学校体育館
ワールドカップ開催まっただなか、
テレビ放送時間にもかかわらず
多数の参加ありがとう。
6月10日(月)14日(金)17日(月)



▲プロの味に挑戦。

お菓子作り
新莊公民館調理室
5月29日(水)



▲お父さんの参加多数ありました。

季節の料理教室
そば打ち
新莊公民館調理室
7月8日(月)

新莊の神社を訪ねて

別雷皇太神

別雷皇太神宮司 小室素比古



水戸市元山町に鎮座する別雷皇太神（べつらいこうたいじん）は神亀元年（七二四年）に、常陸国主の藤原宇合が天皇の命令によって蝦夷征伐に赴く際、東北地方鎮護の神として、京都の「賀茂別雷神社」より、わけみたまをお祀りしたのが始まりです。そして鎮座の年より三年間、関東地方は稀に見る大豊作に恵まれ、諸国におふれを出して力士を集め、豊年大相撲が催されました。

また佐竹氏より徳川氏の時代となっても産土神と称えられ、佐竹義宣は国豊民福と災難不起とを心を込めて祈り、雷難消除、武運長久のおふたを將軍徳川家康に献じ

ました。六代將軍家宣より宝永二年四月神鏡其の他の奉納があり、又安政三年三月には、信徒の要請により江戸に御神幸（みこしを出す事）しました。その際、信徒より神輿、銅燈籠、接待釜、大絵馬の奉納がありました。

当社の特神事の取子（とりご）は、親が祈願主となり、生まれた子供を神様の子として差し上げる事により身体健固に利発に育つとのいわれから、水戸藩家中の者は、総て子供が生まれると直に御取子に差し上げる習慣となり、現在も取子神事は行なわれておりますが、取子命名という事で、名前の選定が中心となっております。

社宝「散々楽」
今から約九百年前に常陸の郷に一盛長者という豪族がおりました。社宝の散々楽は、この長者が持つておりましたが、源義家に滅ぼされる直前に家臣に持たせて難をのがれ転々としながらも向井町に定住しました。その後、町内の宝物となり、別雷皇太神に奉納されました。

散々楽は雄獅子・雌獅子・児獅子の三体からなり、舞台の下から人の手によって、笛・太鼓の音に合わせ、あやつり人形と同じ手法で動かされるもので、この三体の獅子の散々に踊り狂うさまが楽しいことから、「散々楽」と名付け

られたといわれています。明治二十三年、水戸地方にご巡幸された明治天皇の天覧に供せられた由緒あるものです。

〔祭典日の御案内〕

- 一月一日 元旦祭
- 二月節分 追儺祭
- 二月八日 針供養祭（境内社）
- 五月三日・四日 春季大祭
- 六月三十日 夏越大祓
- 八月上旬 黄門まつり
- 十一月三日・四日 秋季例大祭（みこし渡御）
- 十一月中 七五三祭
- 十一月二十七日・二十八日 猷穀祭
- 十二月三十一日 年越大祓

右記恒例祭の他に随時、祈祷（家内安全・交通安全等）や出張祭典（地鎮祭・埋井祭等）を行っております。



社宝「散々楽」

新莊ふれあいまつりバザー

女性の会会長 榎山 敏子

今年のバザーは、三月三日の節句と重なりました。私たちの年代は、孫の初節句などに足をとられがちで、協力していただける役員さんも限られました。地域の方々のお力添えを得て無事に実施することができました。

そして、このバザーの収益金は住みよいまちづくり新莊会を通して新莊社会福祉協議会へ贈呈いたしました。敬老会・生き生きスクール・ふれあいでんわ・ランチ等々に役立てられるはずですよ。

高齢者にとりましても、一日二日が明るく生活できるような町づくりを目指し、力の続く限り努力するつもりですので、これからもご協力をお願いいたします。



編集後記

「ときめき新莊」第十四号をお届けします。

今年の夏は猛暑で、地球の温暖化が進んでいるのが、実感させられた感じ。ヨーロッパでは百年來の大洪水に見まわれ、ドナウ川、エルベ川流域のドイツ・チェコは、大打撃を受けドイツ政府は減税を先送りして、復旧費用に充てる等、政策変更をするとのこと。

京都議定書を真剣に受け止め、批准された事は、守るようにならないといけないのではないのでしょうか。私たちも身近な温暖化防止政策に少しでも協力して、子孫に快適な生活ができる様、良い環境を残す義務があると思います。

今回は、本年度実施しました、地区活動を集めました。今後とも各人積極的に参加し、コミュニケーションを図り、共通の意識と認識を持って、地域づくりを自分たちで創るようにはありませんか。今後の行事は回覧でお知らせしますので、多数のご参加をお待ちしています。

広報部委員

- 泉 英一 細谷 規行
- 大部 絹子 塙 美保子
- 中島まり子